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令和４年度 第１回みやま市教育委員会定例会 会議録 

 

◆召集日時  令和４年４月２１日 午前１０時００分 

◆召集場所  みやま市役所山川支所 ２階 大会議室 

 

１．出席教育長・教育委員（５名） 

・教育長 待 鳥 博 人 

・委員  井 上 正 明 

・委員  樺 島  靖 子 

・委員  宮 本    篤 

・委員  北 原 八州子 

   

２．欠席委員（０名） 

 

３．事務局出席者（１２名） 

・教育部長              藤 吉 裕 治 

・教育総務課長            堤    則 勝 

・学校教育課長            北 嶋 淳一郎 

・指導室長               上 田 理 彰 

・社会教育課長            山 田 利 長 

・学校教育課長補佐兼学校教育係 

学務担当係長            河 野 成 嗣 

・総務担当係長            荒 木 洋 子 

・学校再編推進担当係長        中 島 豊 晴 

・学校施設係長            今 村  幸 助 

・学校給食担当係長          石 橋 将 和 

・指導室主任指導主事               松 藤 桂 輔 

・教育研究所長            藤 岡  育 代 

   

４．傍聴人 

  ・０名 

 

５．議事日程 

（１）会期の決定について 

（２）会議録作成者の指名について 

（３）会議録署名委員の指名について 

（４）議案第１号  学校統合協議会委員の委嘱について 

（５）議案第２号  みやま市立学校の教務主任等の任命について 
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（６）議案第３号  みやま市共同学校事務室の室長等の任命について 

（７）議案第４号 学校薬剤師の委嘱について 

（８）議案第５号  みやま市立中学校部活動指導員の委嘱について 

（９）議案第６号  みやま市社会教育委員の委嘱について 

（10）議案第７号  みやま市立図書館条例施行規則の一部を改正する規則の制定に 

ついて 

（11）報告事項 

(12）次回教育委員会について                         

 

【午前１０時０５分 開会】 

 

 

【教育長】  本年度、最初の定例会である。小中学校の入学式のご出席、お礼申し上 

げる。入学後も教職員が児童生徒一人ひとりをしっかり見つめ、寄り添っ 

ていくことが大切である。 

なお、春休み期間中は学校から児童生徒の大きな事件事故の報告はない。

新型コロナウイルス感染症は、拡大が続き、予断を許さない状況にある。

急激に小中学生の陽性者が増え、複数の学校で学級閉鎖、学年閉鎖を行っ

ている。各学校には、より一層の感染症防止の徹底をお願いした。 

児童生徒が楽しみにしている学校行事については、内容・方法を工夫し

ていただき、できるだけ実施をお願いしている。 

ここで、特に本年度、教育環境の整備面で大きなプロジェクトと捉えて

いるものについて三点お話ししたい。 

一つは、高田小学校開校へ向けての校舎建設が始まる。建設では進捗状

況や安全面への配慮を行う。4校統合協議会との緊密な連携を通じて、よ

りよい高田小学校づくりに努めたい。統合する 4小学校の児童交流を推進

し、円滑な人間関係づくりや行事のすり合わせを行う。 

二点目は、市民の夢と希望が詰まった総合市民センター（愛称：MIYAMAX）

が 9月 25日に開館セレモニー、10月 1日開館と決まった。開館に際して

は、市民の手でお祝いしたいというご意向も強く、幼保育園児、小学生、

中学生、高校生、大人が一体となってのイベントも模索中である。 

三点目は、学校給食に関して児童生徒数の減少、施設の老朽化などの観

点から、今後も、安心安全でおいしい給食を提供していくためには施設の

集約化を考えている。学校関係者や保護者の意見も尊重し、計画策定に取

り組む。 

教育委員会は、根底に児童生徒、地域の方々の健康・安全を見据え、コ

ロナ禍のもと授業や行事の工夫などを通して「行きたい、学びたい、楽し

い学校づくり」、地域の方々にとっては「学びと活動の好循環」をめざして
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参りたい。 

   ただ今から、令和 4年度第 1回みやま市教育委員会定例会を開会する。 

 

 

○日程第１ 第 1回みやま市教育委員会定例会の会期は、令和 4年 4月 21日の１日間 

 とする。 

・・・全員同意 

 

○日程第２ 会議録作成者は、総務担当係長 荒木洋子とする。 

・・・全員同意 

 

○日程第３ 会議録署名委員の指名については、教育長と宮本篤 委員とする。 

・・・全員同意 

 

○日程第４ 議案第１号 

  ■ 学校統合協議会委員の委嘱について 

【教育総務課長】 －提案理由の説明－ 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

  「質疑なし」 

【教育長】 ・議案どおり可決してよろしいですか。 

  「異議なし」 

・・・可決 

○日程第５ 議案第２号 

  ■ みやま市立学校の教務主任等の任命について 

【学校教育課長補佐】 －提案理由の説明－ 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

  「質疑なし」 

【教育長】 ・議案どおり可決してよろしいですか。 

  「異議なし」 

・・・可決 

○日程第６ 議案第３号 

  ■ みやま市共同学校事務室の室長等の任命について 

【学校教育課長補佐】 －提案理由の説明－ 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

  「質疑なし」 

【教育長】 ・議案どおり可決してよろしいですか。 

  「異議なし」 

・・・可決 
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○日程第７ 議案第４号 

  ■ 学校薬剤師の委嘱について 

【学校教育課長補佐】 －提案理由の説明－ 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

  「質疑なし」 

【教育長】 ・議案どおり可決してよろしいですか。 

  「異議なし」 

・・・可決 

 

○日程第８ 議案第５号 

  ■ みやま市立中学校部活動指導員の委嘱について 

【学校教育課長補佐】 －提案理由の説明－ 

【教育長】 ・高田中学校には指導員の名前がないが、何か理由があるのか。 

【学校教育課長補佐】 

 ・外部指導者は、いくつかの部活におられると聞いているが、仕事の都

合で部活動指導員になることを遠慮されていると伺っている。学校に

は今後も働きかけをお願いしたいと思う。 

【樺島委員】 ・保険はかけてあるのか。 

【学校教育課長】 ・ゲストティーチャーやボランティアの方も含めて保険をかけている。

市でかけている保険にも重複して入っている。 

【井上委員】 ・中学校全体の部活動の指導状況はどうなっているのか。例えば、高田

中学校は充足した状態なのか。 

【学校教育課長】 ・各学校 3名という枠がある中で、高田中学校は 1つの部活に 2人いら

っしゃる場合もあり、携わっている外部指導者は逆に多く、決めかね

る事情もある。しっかり指導をしていただいている外部の協力者がい

らっしゃるが、指導員の名簿にはあがっていない状況である。 

【井上委員】 ・瀬高中学校の陸上部には、指導員の一丸さんが行っているが、陸上部

の顧問がいないという意味なのか。 

【学校教育課長】 ・顧問と指導者は別であり、必ず顧問はいる。顧問として先生も指導さ

れているが、働き方改革の一環として、先生達の時間を作るために外

部指導者にその日の指導を任せることもある。 

【教育長】 ・外部指導者に登録すると、大会引率等も可能になる。また、先生達に

は顧問を割り振るが、苦手な種目になることもある。そういった場合

に指導技術の面から補完していただく感じである。高田中学校につい

ては、今後も働きかけていただきたい。 

 ・ 議案どおり可決してよろしいですか。 

  「異議なし」 

・・・可決 
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○日程第９ 議案第６号 

  ■ みやま市社会教育委員の委嘱について 

【社会教育課長】－提案理由の説明－ 

【教育長】 ・社会教育委員の主な業務内容の説明をお願いしたい。 

【社会教育課長】 ・社会教育に関する施策の審議や、ここ数年は特に「家庭の約束 10ヵ

条」をもとに、家庭教育の大切さについて進めてきた。また、3年前

に家庭教育に関する提言書を出されている。それに基づいて各団体と

交流をもちながら、取組みを進められている。ただし、この 2年ほど

各団体と交流ができず少し足踏みしている状況であるが、JCや山門高

校の生徒会と意見交換をしながら、よりよい社会教育や家庭教育の在

り方について議論をしていただいている。 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

  「質疑なし」 

・・・可決 

○日程第 10 議案第７号 

  ■ みやま市立図書館条例施行規則の一部を改正する規則の制定について 

【社会教育課長】－提案理由の説明－ 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

【宮本委員】 ・一冊の電子図書を同時に複数人が借りることができないのは、どうし

てなのか。 

【社会教育課長】 ・複数人が借りることもできるが、その分費用がかさむようになってい

る。今のところ、通常の本と一緒で一人にしかアクセスできない。今

後、利用状況をみながら二人などになるかもしれないが、費用はかさ

んでいくシステムである。 

【宮本委員】 ・新刊などは特に多そうなので、その部分だけでも複数の方が借りられ

るように検討していただければと思う。 

【社会教育課長】 ・電子図書のデメリットとして、人気の本や話題の本などはすぐに電子

図書にならないことがある。今は種類が限られている状況なので、そ

こが課題と思っている。 

【樺島委員】 ・登録などはどうなるのか。 

【社会教育課長】 ・図書カードをお持ちの方は利用コードと生年月日を入力して電子図書

館のホームページにアクセスし、本の作者や題名などから検索するシ

ステムを想定している。 

【井上委員】 ・個人情報の保護はどうなっているのか。閲覧している時に印刷などは

できるのか。 

【社会教育課長】 ・利用コードと生年月日は入力することになるが、セキュリティはしっ

かりしている。現在も本の予約は同じようにしているので、対策は講

じられていると思う。 
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【教育長】 ・議案どおり可決してよろしいですか。 

  「異議なし」 

・・・可決 

 

○日程第 11 報告事項 

 ■ 教育部長 

【教育部長】 ・総合市民センター建設に係る追加工事に伴う契約変更について 

  4月 13日臨時議会にて契約金額変更の承認をいただいた。 

 ・職員の運転免許証の確認作業について 

   今年度、本市職員の運転免許証の期限切れが発覚。4月 12日付で懲

戒処分を受けている。防止対策として免許証の確認方法について、対

策を検討している。校長会の中でも、学校において教職員の運転免許

証の期限切れ等見過ごしがないよう、お願いをしたところである。 

・夏季における軽装クールビズの奨励について 

   （期間：5月 1日～10月 31日） 

 

■ 教育総務課 

【教育総務課長】 ・4月 18日統合小学校の安全祈願祭について出席のお礼。 

 ・みやま市教育部所管事務分担表及び教育部職員配置表説明 

  （資料 P1～13） 

 ・令和 3年度後援実績（資料 P14～15） 

【学校再編推進担当係長】 

 ・4校統合の進捗状況について説明（別紙資料） 

   

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

【北原委員】 ・選定された標準服の写真が載せてあるが、制服の中に着るポロシャツ

は統一されているのか。 

【学校再編推進担当係長】 

 ・長袖半袖が自由に選択できる白のポロシャツで規定している。販売店

でもポロシャツは準備されるが、いろんなお店で手軽に買っていただ

ける白の無地のものを考えている。 

【北原委員】 ・ポロシャツにマークが付いていると少しお高いし、子どもによっては、

無地で何枚も買わせてもらった方がいいという保護者の声を聞く。 

【学校再編推進担当係長】 

 ・現在、マークが入っている学校もある。販売店としては、マークが入

ったものはメーカーが引き取らないということもあったので、マーク

は入れずに自由にお買い求めいただける白のポロシャツでいきたい

と思う。 
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【北原委員】 ・家庭ではそれが助かるかと思う。 

 

【宮本委員】 ・放課後児童クラブは増設されるということだが、来年の 4月 1日に工

程的に間に合うのか。 

【学校再編推進担当係長】 

 ・現在、既に設計は進めてあり、本体の学校工事と打ち合わせしながら、

年内に建物も建てられるように計画されている。 

 

【井上委員】 ・男の子もスカートを穿けることになるのか。 

【学校再編推進担当係長】 

 ・選択はできる。 

【井上委員】 ・そうすると、今までになかった問題が考えられるようにならないか。

女の子がズボンを穿くことには抵抗は少ないが、逆の場合、まだそこ

まで合意が出来ていない段階でスカートを穿くと、不登校などいろん

な問題にならないか。非常にデリケートで教育的にも難しい問題があ

ると思う。 

【教育総務課長】 ・当然いろんなことを想定しなくてはいけないと考えているが、自由に

選択できる環境を作りながら、学校で不登校にならないようにいろん

な考え方があることを教育の中で教えていただければと思っている。 

【教育部長】 ・令和 2年度の瀬高小学校開校時も同様の話しがあって、既にスカート

を選んでもいいことになっている。当初、様々な方からご意見を受け

ていたが、現在特に問題は起きていないようである。大江小学校で行

っていただいた多様性の配慮やトイレの配慮等も含めて、大きくみて

いくところは教育の中でも進めていく必要があると思う。いろいろご

意見はあると思うが見守っていき、それに対応する対策をとっていく

必要があると思う。 

【教育長】 ・部長が申し上げたように、瀬高小学校の時はかなりマスコミ等で取り

上げられて全国各地からご意見が寄せられ、瀬高小学校に来ると言わ

れたこともあった。瀬高小学校で問題がないから、高田小学校でもな

いということは言えないので、保護者の色々な考え方を尊重しながら、

教育相談等も充実していかなければならない気がする。 

【北原委員】 ・キュロットスカートだとスカートに見えるけど中がズボンになってい

るので、男の子でもいいのではないかと思う。 

【教育部長】 ・標準服という考え方なので、PTAが必要ということであれば追加して

いいと思う。とりあえず、開校時はこれでいきましょうということが

今決まったところである。 

【学校再編推進担当係長】 

 ・総務部会で仕様書を作る中でキュロットも選択肢の中にあったが、体
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型が出やすいという指摘などがあり瀬高小学校で採用されなかった

経過があった。そのことも踏まえて協議を行い、ボックスのスカート

に決まった流れである。 

 

【宮本委員】 ・校歌依頼の選定について、決まった経緯をもう少し説明をお願いした

い。 

【学校再編推進担当係長】 

 ・どういった方にお願いするか部会で協議したところ、地元の方にお願

いしたいという話だったが、なかなか適任の方がおられなかった。そ

こで、事務局で探して、ジャズシンガーのエリカさんとプロではない

が高田地区で地元のイベントなどで音楽活動をされている方を紹介

させていただいた。お二人以外でもお願いしたい方がおられたら事務

局までご報告くださいということで進めていたが、なかなか出なくて、

お二人のどちらにするか 3回ほど協議を重ねた。部会では、成果物で

ある校歌がないので選択するのは難しいという声もあったが、ジャズ

シンガーの方は音楽で生計を立てられニューヨーク在住なので、仮に

作ってくださいとお願いできるような状況ではなかった。いろんなメ

リットデメリットを意見交換したうえで、無記名の投票という形をと

った。その投票結果、エリカさんにお願いするという流れになった。

音楽を作る業者もあるが、なるべく地元の方で、地元の風景を知って

いる方にお願いしたいということで話が進んだので、このお二人で悩

んできたところがあった。 

【教育総務課長】 ・エリカさんには、募集した入れたい言葉やフレーズの資料をお送りし

ている。 

【教育長】 ・総合市民センターが完成すれば、どこかの時点でコンサートを行って

いただければと思う。 

 

■ 学校教育課 

【学校教育課長】 ・ 学校関係のコロナ感染症に関する報告について 

          3月終わりから 4月の学校が始まる時期にかけて、急激に子ども達の

感染の情報が増えた。4月 1日から昨日まで、子ども達や学校関係陽

性者をカウントすると 95名となった。今後、ＧＷも控えているので

家族での感染防止対策の呼びかけ、何かあった時の連絡体制の確立な

どを保護者に連絡し、ＧＷ明けに再拡大にならないようにしっかり対

策をとっていきたいと考えている。福岡県からの通知でみやま市の感

染率が非常に高いという数値が出ている。突出している状況になって

いるので、気を引き締めてより一層の感染対策を行っていきたいと考

えている。 
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■ 指導室 

【指導室長】 ・本年度の指導室経営構想について（別紙資料） 

 ・令和 3年度学校訪問及び研究発表会について（資料Ｐ17） 

 

■ 社会教育課 

【社会教育課長】 ・中島宏記念館について（別紙資料） 

  4月 25日開館 

  コロナウイルスが拡大している状況なので、人数を制限しながら時間 

  短縮して、明日開館記念式典を行う。 

   

【教育長】 ・ これまでのところで質問等ありませんか。 

 

【井上委員】 ・ ワンヘルス教育とはどういうことか。 

【指導室長】 ・ 小中学校には県からパンフレットが届いている。人と動物の健康及び

環境の保全を一つとして捉え、それを自分たちが守っていこうという

取り組みと示してある。例えば、動物と触れ合っていくとか、環境の

中でどんな学習ができるのか。これまで生活総合や理科、社会などで、

地域や世界のごみの問題や、環境に関する学習もしてきているので、

そういったことをワンヘルス教育と捉えて教育課程の中に位置づけ

て進めていきたいと考えている。 

【井上委員】 ・ ワンヘルスという言葉だけ聞こえてくるが、わからない。学校教育で

やらなければいけないワンヘルスとはどういうことか。 

【教育長】 ・ワンヘルス宣言が県と市で行われたが、これからというところである。

井上委員が言われたように、ワンヘルスとは何かということを子ども

達にも知ってもらいたい。大学跡地に保健環境研究所がくるというこ

とで出前講座をしてもいいと言われているので、まずはワンヘルスに

ついて、人と動物の健康についてある程度の理解をしてもらうのが最

初ではないかと思う。環境教育等も考えながら、今年は手がかりをつ

かんで、完全に教育課程に位置づけるのではなく、今年は模索の状況

である。 

【指導室長】 ・教育委員会の事務局として、本年度ワンヘルス教育のプロジェクト委

員会を立ち上げようと考えている。小中学校の校長代表の先生に来て

いただいて、キャリア教育の時と同様に小中学校それぞれで教育課程

の中で考えることができるのか方向性を出していこうと思う。 

 

【教育長】 ・全体を通して何かありませんか。 
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【井上委員】 ・始業式が始まった段階で、みやま市の小中学校の常勤・非常勤講師の

配置はどのような状況なのか。 

【指導室長】 ・現在、常勤講師のところに非常勤講師が入っていただいている。3名

が未配置。大江小学校の指導方法工夫改善が 1名。水上小学校と清水

小学校の担任が 1名未配置。中学校は社会科の東山中学校の産休育児

休暇の代替が入っていない状態である。 

【井上委員】 ・未配置のところはどのようになるのか。 

【指導室長】 ・担任がいないところは、主幹教諭が担任をしている。東山中学校は別

に 1名社会科の先生がいらっしゃるので、その先生が全学年 4クラス

授業をしてもらっている。 

【教育長】 ・昨年度から非常に先生不足になっている。年度途中でも先生を見つけ

なければいけないが、近隣市町もどこも足りない状況なので厳しい現

状である。 

 

 

○日程第 12 次回教育委員会について  

 ◎ 次回定例会 令和４年５月２６日（木）午後１時００分～ 

 

 

【教育長】 これで本日の日程は全て終了しました。 

 令和４年度第１回みやま市教育委員会定例会を閉会します。 

 

【午前１１時３５分 閉会】 

 


